
ENTREVISTA A MARCO RUIZ. 

Desde mi rincón… 

 

“Vivo entregado a este deporte, pero esto que estoy haciendo, cuando 

sea mucho más mayor, es lo que se me va a quedar en la mente y me va a 

llevar a pensar que he hecho algo con mi vida”.  

 

“Soy un luchador “básico”. Intento trabajar cosas buenas y simples”. 

 

“El Muay Thai ahora allí es un negocio donde los competidores son como 

“gallos de pelea”  

 

“Al principio los tailandeses parecen todos muy distantes, pero luego 

cuando coges un poco de confianza con ellos son las personas más 

amables que puedes conocer”.  

 

“El Muay Thai Tiene una “historia” detrás, algo milenario y muy hermoso”. 

 

 

1. Es la tercera vez que viajas allí. ¿Cómo fueron los anteriores viajes? 

 

La primera vez fue más de vacaciones, junto con otros compañeros 

del gimnasio entre los que se encontraban Joxe Eguzkiza y su hijo 

Aitor. Fue más un viaje para conocer el sitio, de entretenimiento. No 

teníamos pensado lo que era “machacar” (entrenar y competir). 

 

Pero me di cuenta que había gente que se quedaba durante 

bastante tiempo, yo también quise probar y entonces volví. Fue 

cuando hice la primera pelea, que gracias a Dios gané bien, dentro 

de los festejos por el Cumpleaños de La Reina.  

 

2. ¿Y en esta última ocasión? 

 

Es que una pelea me supo a poco, quería hacer más y entonces el 

año pasado me decidí a marcharme durante más tiempo. 

 

En este caso participé en cuatro peleas de las que dos gané por KO 

y en las otras dos perdí a los puntos. La primera de ellas porque en 

Tailandia puntúan distinto que en Europa. Aquí hay un “asalto 

especial” que te hace ganar la pelea en caso de llegar a los puntos 

y yo no lo gané. Pero si hubiese sido una puntuación europea le 

hubiese ganado yo. 

 



La última y que tampoco pude ganar fue la que hice en el la fiesta 

del Cumpleaños del Rey. En ella no estaba atravesando un buen 

momento y no estaba motivado, pero de todos modos tomé parte 

en la velada porque tampoco me podía volver sin hacerla. 

 

3. ¿Qué buscabas al marchar hasta esas tierras? 

 

Sobre todo buscaba el “Clinch” (situación dónde ambos combatientes 

están en una posición de pie y tienen un tipo de agarre entre sí, que los 

lleva a pelear un encuentro cuerpo a cuerpo) que aquí, en esta zona 

norte no hay.  

 

Aquí hay un Muay Thai muy “europeo”; muy parecido al K1 en 

cuestión de golpes y se trabaja muy poco los agarres.  La gente se 

engancha mucho en la “distancia corta” golpeando sólo de rodilla, 

mientras que en Tailandia se trabaja una distancia más larga que 

favorece a “meter los codos” que es lo que, sobre todo, fui 

buscando yo.  

 

4. Y ¿qué has aprendido en este último viaje? 

 

Por decirlo de alguna manera he “tecnificado mi guardia”. En el K1 

se mueven mucho de ciertas maneras; el Muay Thai yo lo veo más 

elegante porque se colocan más estáticos, con una posición más 

atractiva y con los golpes más estéticos. 

 

5. ¿Cómo se vive el Muay Thai allí? 

 

Es enteramente un negocio porque la gente apuesta mucho dinero 

en las peleas. Al principio no sé cómo sería pero ahora a los 

luchadores no es que les traten “precisamente bien” a la hora de 

entablar un combate, con calentamientos en cualquier sitio (yo 

llegué a calentar para una velada en un lugar lleno de tierra) Los 

competidores son como “gallos de pelea”, eso es el Muay Thai 

ahora allí. 

 

De ahí el “asalto especial” que te comenté. Se hace para que los 

luchadores no se machaquen mucho desde  el primer asalto para 

que a la gente le dé tiempo a apostar. (Y eso es lo que no sabía yo). 

 

6. ¿Suelen ir muchos luchadores europeos? 

 

Mucho europeo, mucho australiano y muchos canadienses también. 

 



7. Has sido el primer navarro en participar en el los festejos de los 

Cumpleaños de la Reina y del Rey. ¿En qué consiste esto y qué tal 

te fue?  

 

Cuando los monarcas cumplen años (el 12 de agosto la reina y el 5 

de diciembre el rey) les hacen un montón de festejos que incluyen 

también combates. Si el de la reina es impresionante, el del rey es 

descomunal pues el rey allá es como un Dios. Y hay una afluencia 

ingente de personas en la ciudad para participar en las 

celebraciones. 

 

En los combates a mí me fue muy bien (yo pensaba que me iba a ir 

peor), salvo la última pelea las demás estuvieron muy bien. Me 

pagaron casi como a un tailandés, o sea que estaba cobrando un 

sueldo como un luchador allí y estaba muy contento por eso.  

 

8. ¿Cuál es sueldo de un luchador? 

 

Un luchador medio podría cobrar unos 10.000 bahts que al cambio 

vendrían a ser unos 250 euros. Aunque esto parece poco, se podría 

decir que esa cantidad es como si habláramos del sueldo mínimo 

aquí. 

 

Eso se cobra por pelea. Si vas ganando recibes algo más, porque la 

gente apuesta por ti. A mí, por ejemplo en la última pelea me 

pagaron algo menos porque me ganaron y hubo gente que apostó 

por mí y perdió y lógicamente me pagaron menos. 

 

9. ¿Qué es lo que más te ha sorprendido de Tailandia? 

 

Muchas cosas, pero sobre todo cómo es la gente. Los tailandeses 

son muy cerrados porque están un poco “quemados” con tanto 

extranjero. Pero cuando entras un poco en “su rollo” y empiezas a 

hablar algo de tailandés; la gente es más abierta y te trata mejor. 

 

Al principio parecen todos muy distantes, pero luego cuando coges 

un poco de confianza con ellos son las personas más amables que 

puedes conocer. 

 

10. ¿Alguna anécdota curiosa? 

 

Pues hombre, cuando peleé por primera vez en Phuket, nos pasó 

algo bastante peculiar. Tú te esperas un “rollo” de Muay Thai en 

plan tradicional, pero de eso nada. Nos montaron en un todoterreno 



con techo descapotable y estuvimos dos horas por la ciudad, 

haciendo “sombra” con música y embadurnados en aceite; como 

reclamo para que la gente se animara y  viniera  a la velada. Fue 

como el desfile de un circo.  

 

11. ¿Qué tiene que tener un buen competidor de Muay Thai? 

 

Tiene que tener una resistencia física muy fuerte, alguien que 

aguante mucho los golpes porque en el Muay Thai si, por ejemplo, 

tu peleas conmigo y empiezo a ir hacia atrás es como que estoy 

mostrando debilidad y eso a la hora de puntuar, allá queda muy mal. 

 

Por eso la gente se queda en la distancia de los golpes y hay que 

aguantar muchas “embestidas” 

 

12. ¿Cómo se define Marco Ruiz como luchador? 

 

Yo ahora mismo llevo tiempo practicando, pero tampoco es que 

lleve mucho. Soy un luchador, digamos, “básico”. Intento trabajar 

cosas buenas y simples, que es lo que me está dando de momento 

las victorias. Pero aún me falta… aún me falta mucho. 

 

13. ¿Cuál es tu golpe favorito? 

 

El golpe de rodilla 

 

14. ¿Qué tiene el Muay Thai que no tengan los demás? 

 

Tiene una “historia” detrás. Todos los deportes la tienen, pero en el 

caso del Muay Thai es algo milenario y es muy hermoso. 

 

15. ¿Qué te aporta a tu vida personal este deporte? 

 

Todo. Ahora mismo es mi vida. He dejado el trabajo y he perdido 

mucha relación con algunas personas por este deporte. 

 

Pero yo pienso que esto que estoy haciendo, cuando sea mucho 

más mayor, es lo que se me va a quedar en la mente y me va a 

llevar a pensar que he hecho algo con mi vida. 

 

16. ¿Hasta dónde te gustaría llegar en esta disciplina? 

 

Lo más lejos que pueda. Lo máximo ahora mismo es el “Thai Fai” 

(competición más importante de Muay Thai que hay en el mundo); 



aunque creo que es muy difícil que yo entre ahí… pero lo voy a 

intentar con todas mis fuerzas. 

 

17. ¿Cuál es tu próxima pelea? 

 

Mi próximo combate será el próximo 9 de febrero dentro de la 

tradicional velada de Tafalla en la que me voy a enfrentar a un chico 

de Madrid (Ángel Herrero), que es muy alto y, por consiguiente, 

bastante “incómodo”. 

 

Cuando se dan este tipo de peleas entre alguien muy alto y otro 

más bajo éstas no suelen ser muy bonitas, pero yo intentaré 

hacerlo lo mejor que pueda. 

 

18. ¿Cuáles van a ser tus objetivos para este año? 

 

Irme otra vez a Tailandia e intentar hacer todas las peleas que 

pueda. Bueno, las que el cuerpo me permita, porque yo quisiera 

pelear todas las semanas pero eso el cuerpo no te lo admite. 

 

Si reúno el dinero necesario, me gustaría permanecer allí por lo 

menos 7 meses y, si puedo y las cosas me van bien, quedarme más. 

 

Intentaré irme en agosto, porque en teoría este año cierran el 

“lumpini” y el año pasado me quedé sin luchar allí porque ya me 

volvía y no me coincidió con la fecha. Entonces este año espero 

que me ofrezcan volver a pelear allí. 

 

Como se suele decir en Tailandia antes de las peleas para desear 

buena fortuna: Chok dee, mak mak, Marco. 

 

 

 

 

 

Ficha: 

 

 Nombre: Marco Antonio Ruiz Calle  

 Natural de: Barranquilla, Colombia. 

 Edad: 26 años. 

 Altura: 176 cm. 

 Peso: 67 kilos. 


